

del

General de Brigada

Palemón H. Rojas

México, 14 de

agosto de 1920.

Señor General de División.

Alvaro Obregón.

P u e b l a.

Mi respetable General:

Me es grato adjuntar a Ud. una copia del memorial que por conducto de mi apreciable General Benjamín G. Hill, dirijo al C. General Secretario de Guerra y Marina y al Sr. Presidente de la República, en el que pido respetuosamente se me honre para marchar con la fuerza de que dispongo de mi Brigada y con los elementos que tengana bien anexarme la Superioridad a batir al infidente Cantú.

Sabe Usted bien mi General, que mis esfuerzos han sido sinceros y encaminados siempre a laborar en pró del bien colectivo, con aquellos jefes que desinteresadamente se preocupan por la reconstrucción de la Patria, la efectividad del Sufragio y el resurgimiento del orden y de la paz; y no puedo permanecer pasivo ante los acertados esfuerzos del actual Supremo Gobierno, que procura ver coronados los ideales de nuestro último movimiento libertario; y por lo mismo, es mi mayor anhelo cooperar a esa patriótica obra, yendo a batir, ya sea al citado Cantú o a los restos que quedan levantados actualmente.

En tal virtud, con el mayor respeto suplico a Ud. se sirva interponer su valiosa influencia a fin de que se me mande a la campaña con la fuerza de que dispongo y se me den otras fracciones para completar mi Brigada; en el concepto de que, autorizado por la Superioridad, salí de esta Plaza en Julio próximo pasado a recoger mi gente que se encontraba esperando mis órdenes en el Sur del Estado de Puebla, pero habiendo encontrado una hostilidad muy marcada en contra de nuestro Parti-

México, 14 de  
do por parte de las fuerzas de Reyes Márques, no pude reunirlos  
oportunamente, sino que se han estado incorporando paulatina-  
mente a esta Plaza habiéndose diseminado en la época de mi  
partida a sus hogares.

Así mismo me es grato manifestar a Ud. que por los informes  
que tengo de los comisionados que tuve el gusto de enviar al  
sur de Puebla y parte de Guerrero, los trabajos de la campaña  
electoral son satisfactorios no obstante la mala labor de los  
contrarios.  
Sirvase Ud. aceptar una vez más la sinceridad de  
mi adhesión y respeto, quedando como siempre su adicto subordi-

nado atto., y S.S.

En tal virtud, con el mayor respeto aplico a Ud. se sir-  
va interponer su valiosa influencia a fin de que se me mande a  
la campaña con la fuerza de que dispongo y se me den otras  
fracciones para completar mi Brigada; en el concepto de que  
autorizado por la Superioridad, salí de esta Plaza en Julio  
próximo pasado a recoger mi gente que se encontraba esperando  
mis órdenes en el Sur del Estado de Puebla, pero habiendo en-  
contrado una hostilidad muy marcada en contra de nuestro Parti-

Talemin H. Rojas.  
General de Brigada

Asunto:-Manifiesta su adhesión a los Ciudadanos Presidente de la República y Generales de División Secretario de Guerra y Marina y Benjamin G.Hill, Jefe de las Operaciones del Valle de Mexico.

A LOS C.C. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, GENERALES DE DIVISION PLUTARCO ELIAS CALLES, SECRETARIO DE GUERRA Y MARINA, Y BENJAMIN G.HILL, JEFE DE LAS OPERACIONES DEL VALLE DE MEXICO.

P R E S E N T E S.

Quando en 1910 me lancé a la Revolución, poniendo con los elementos que tenía, la firme resolución de lograr una paz duradera, que trajera como consecuencia natural, la libertad del pueblo que ambicionaba el uso de sus derechos conculcados por tanto tiempo, ni temí ni medí los peligros, que en tratándose de un bien colectivo, estimo que nada significa; y luché hasta quedar establecido el Gobierno del Ilustre Señor Madero, y más tarde, cuando el Gobierno Constitucionalista fué un hecho, creí de buena fé que el C. Carranza satisfaría los anhelos de la Revolución.

Después, cuando el mismo Señor Carranza defraudó las esperanzas de los principios sanos que enarbó aquella revolución, y desarrolló actos tiránicos trocándose en Dictador, hubo que divorciarse de él, como en efecto me divorcié resignándome a aparecer en la escena política como un paciente perseguido; pero busqué entre mis compañeros de lucha uno que fuera la salvación de mi Patria, hasta que, surgido el actual partido, y en la confianza de que sería el llamado para resolver aquel estado caótico, me lancé nuevamente a la lucha y con un puñado de hombres patriotas, que pusieron sus propios elementos, secundé el movimiento revolucionario que más tarde aceptó el "Plan de Agua Prieta".

Una sana labor, sancionada por la opinión pública ha respondido a este movimiento libertario, con

el que no pueden estar conformes los renegados hijos - de México que solo anhelan saciar sus ambiciones y no reparan en trastornar la paz.

Estaban Cantú, que se ha creído dueño y Señor de la Baja California ha soñado que aun estamos en los tiempos Carrancistas, y aun-que es cierto que el C. Presidente de la República y su digno colaborador, el C. - Secretario de Guerra y Marina, han obrado con la prudencia y el patriotismo de que están animados, no está por demás que los que hemos sido revolucionarios sinceros, amantes del orden y de la paz, manifestemos nuestra adhesión a los que tan acertadamente tratan este delicado asunto, así como lo hago yo con todos los Ciudadanos Jefes y Oficiales de mi Brigada que además de protestar a Ustedes muestra adhesión, y por su digno conducto al C. Secretario de Guerra y Marina y al Señor Presidente de la República, pidiendo muy respetuosamente se nos dispense el honor de ir a la Baja California, y con los elementos tengan a bien designarme, demostrarle al infidente - Cantú que los que servimos al Gobierno en la actualidad estamos animados de paz y de orden que la opinión pública sanciona los actos de nuestros presentes mandatarios, y condena la actitud poco decorosa de aquel ambiciosos.

Por tanto, muy respetuosamente pido a usted, mi General, se sirva hacerlo del conocimiento del C. Secretario de Guerra y Marina y del Señor Presidente de la República, haciéndoles presentes mi adhesión y la de mi gente y suplicándoles resuelvan de conformidad - mi petición de contribuir con los elementos de que dispongo y las fuerzas que me fueren designadas, a la sofocación del movimiento mencionado, que no es remoto se traduzca en una tracción a nuestra querida Patria.

Protesto a usted mi atenta subordinación y respto.

SUFRAGIO EFECTIVO, NO REELECCION.

México, 13 de Agosto de 1920.

El Gral. de Brigada. = *Palmon H. Rojas*

= *Rubrica* =